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信阳名气日渐长发展氛围愈加浓
———访天津大通集团有限公司董事长李占通
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“信阳名气日渐长，发展氛围愈加浓，

此行来信阳考察投资， 希望多停留些日
子，到处走走看看，为老区信阳的发展尽
绵薄之力。 ”这是天津大通集团有限公司
董事长李占通

5

月
19

日晚接受采访时，

给记者留下印象深刻的一句话，此话表达
了李占通对信阳热情向往和满心期待。

作为一名河南人， 李占通在集团发
展壮大的同时， 也时刻关注着河南的变
化和发展。 “这是一次意义非凡的活动，

参加光彩事业活动感觉荣幸与责任并
存。 ”李占通激动地说

,

“中国光彩事业信
阳行活动是一个企业寻找商机， 扩大信

阳影响力，促进信阳发展的双赢活动。饮
水思源，富而思进。一个人的力量可能显
得微薄， 但是这次众多企业家齐聚信阳
实地考察，一起推动光彩事业，一定能让
活动大放光彩， 为信阳发展注入新的活
力和动力。 ”

“信阳是一片投资热土，投资正当时，

对信阳的发展我充满信心。 ”说这话时，李
占通语气坚定，他告诉记者，信阳是革命
老区，拥有丰富的自然资源、优越的地理
位置、坚实的投资基础以及宽松的政策环
境，是一个充满商机的地方。 大通集团是
集房地产业、健康产业、城市公共事业等
产业于一体的综合性民营企业集团。这次
参加中国光彩事业信阳行活动，希望能在
医疗、 城市燃气等方面找到很好的切入

点，寻求合作机会，同时，活动结束后，我
们将安排专人负责投资相关事宜，进一步
加强与信阳的联系和沟通，力争尽早达成
共识，为老区信阳的发展作出企业应有贡
献。

谈及信阳未来的发展，李占通深有感
触地说，“信阳发生了翻天覆地的变化，

既建了高楼，又保护好了环境，实在不容
易啊！ 许多地方经济发展搞上去了，却把
环境破坏了，但信阳没有这样。 希望信阳
在继续走发展生态化路子的同时， 进一
步整合资源，拓展发展空间，把产品经营
与资本运营相结合， 做大做强本土产业
品牌，让更多外地企业家知道信阳，来信
阳投资， 这样信阳的经济必将得到一个
飞跃。 ”

愿与信阳携手共进实现双赢
———访新疆招商发展局副局长王文明
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“我是第一次到信阳，到了信阳一看，

感觉特别震撼，信阳是北国的江南，江南
的北国，地理位置特别好，交通四通八达。

信阳与新疆的合作源远流长。 ”新疆招商
发展局副局长王文明见到记者说。

王文明说，信阳与新疆的经济发展是
互补的， 信阳与新疆的发展潜力都非常
大，这次通过开展“中国光彩事业信阳行”

活动，以此为契机，希望今后我们新疆与
信阳携手共进，共创辉煌，加快发展。王文
明告诉记者， 新疆不仅有丰富的资源优
势、独特的地缘优势，还有差异化的政策

优势和多元化的人文优势。 尤其是，丝绸
之路与亚欧大陆桥横贯新疆东西，是我国
通往波罗的海、英吉利海峡、波斯湾和印
度洋四大出海陆路通道的战略前沿；更是
辐射亚太经济圈、 欧洲经济圈， 东联西
出、西来东去的核心节点与枢纽；新疆联
通

40

多个国家和地区， 向东向西辐射
3970

万平方公里， 是国内国外两个
13

亿人口大市场的连结枢纽， 集公路、铁
路、航空、管道“四位一体”的综合交通运
输网络和区域性国际商贸中心、 出口商
品加工基地、物流通道建设正粗具规模，

新疆向西开放“核心区” 的地位日渐凸
显。在新疆投资的优惠政策，一是差别化

产业政策；二是中央支持新疆发展政策；

三是一系列财税、投资、土地、金融优惠
政策。信阳与新疆长期合作，加强优势互
补，相信一定会产生更大的效益，双方都
会取得更大的发展。

王文明认为，光彩事业的核心价值是
义利兼顾，以义为先，比如自己作为一个
民营企业家致富以后想到自己的伙伴和
自己父老乡亲也能够同时致富，这都与国
家的战略和党的政策相吻合，是前景非常
光明的事业。王文明说，信阳作为地级市，

能够承办“中国光彩事业信阳行”这样的
大型活动，完全超出我的想象， 让我感觉
特别完美，令我敬佩。

本报记者马保群黄铎

本报记者黄铎马保群

愿意搭平台助推信阳发展
———访陕西大统生态产业开发有限公司董事长封斌奎
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“出差路过信阳很多次，一直都没有
机会仔细看看，这次中国光彩事业行终于
让我有机会能一观信阳的风采了。 ”昨日，

封斌奎在接受记者采访时说道。

封斌奎公司的主导产业是核桃，说
起核桃很多人并不陌生，核桃可以食用
也可以榨油、配置糕点等，不仅美味，而
且营养价值高，深受市民喜爱。 封斌奎
却把核桃做成了一个产业，他创立的陕
西大统生态产业开发有限公司就是一
个以核桃产业为主的，集现代农业良种

繁育、示范种植、保鲜贮藏、农副产品精
深加工、包装、销售等产学研一体化、农
贸一体化、供产销一体化的现代生态农
业科技产业公司。

去年，封斌奎的公司被评为光彩事业
先进单位，“那个时候我就感觉到，做光彩
事业是承担着巨大的社会责任的。 ”封斌
奎说道。 作为中国光彩事业的后起之秀，

封斌奎的大统生态产业开发有限公司承
担起了这份使命和责任，他把核桃引进了
西北五省的贫困地区。 “国家现在也比较
重视核桃，还成立了中国经济林协会核桃
专业委员会，要把传统的核桃产业，做成
规模化、产业化、现代化的产业。 ”封斌奎

说。

核桃树易成活，同时还能适应多种土
质。 “种白杨或者别的树虽然能改变土质，

但是当地居民没有收入，把核桃树种植在
西北，不仅能改变那里的生态环境，同时
也能给当地的老百姓带来收入，带动那一
片的经济发展。 ”

“信阳是个宜居城市，生态环境很好，

同时信阳的气候条件也很适合种核桃。 ”

封斌奎笑着对记者说，“信阳这边要是有
核桃销外地， 或是对核桃进行深加工，我
都可以提供资源和平台。同时信阳要是有
核桃加工企业的话，核桃的原料、深加工
等都可以实现资源共享。 ”

首席记者张方志
见习记者韩蕾


